



## Des élèves de 3ème en voyage à Paris

publié le 29/05/2017 - mis à jour le 30/05/2017

Le 21 et le 22 Mars 2017, nous, **les élèves de 3è D et les germanistes de 3è C**, sommes partis **visiter les lieux de mémoire de la Shoah à Paris**. Nous étions accompagnés par Mme Poirier, Mme Touchard, Mme Le Bodic, Mme Croc (l'infirmière) et Mr Boulanger.

A 7h45, nous avons pris le TGV à la gare de La Rochelle, en direction de la capitale. Après un trajet de plus de 3 heures, nous sommes arrivés gare Montparnasse où nous avons pris le métro jusqu'à l'auberge de jeunesse qui se trouve dans le 4è arrondissement.

Nous avons tout d'abord déposé nos bagages puis nous avons marché sur les berges de la Seine et pris notre pique-nique. Nous avons ensuite fait **une croisière en bateau-mouche** d'une heure qui nous a permis de contempler les principaux monuments de Paris comme le Pont Neuf (qui est le plus vieux pont de Paris !), le Musée du Louvre, l'Assemblée Nationale, la Tour Eiffel bien sûr ! et Notre-Dame. C'est à côté de cette cathédrale que nous avons trouvé par la suite des boutiques pour acheter des souvenirs.

Nous avons enchaîné avec **une visite guidée du Mémorial de la Shoah** où Mme Victoria Mizrahi nous a rejoints. Elle était venue nous voir au Collège au mois de Janvier pour nous raconter le parcours tragique de son père et de ses frères et sœurs déportés à Auschwitz après avoir été emprisonnés à Drancy. Lors de cette visite, nous avons vu la crypte qui est un lieu de recueillement et de commémoration pour les victimes juives des nazis. La guide nous a expliqué la déportation des Juifs de France durant la 2nde guerre mondiale. Elle nous a montré le Mur des Noms, sur lequel on peut lire les 76 000 noms des Juifs déportés depuis la France (parmi eux, on compte 11 000 enfants !). Victoria a allumé une bougie devant la partie du mur où on a découvert le nom de ses frères et sœurs morts à Auschwitz Birkenau ; seul son père en est revenu vivant. Ce fut un moment plein d'émotion, comme dans la Salle des Enfants qui contient les photographies d'enfants Juifs morts en déportation.

Après la visite guidée du Mémorial, nous avons découvert à pied les alentours de l'auberge de jeunesse, **le quartier du Marais, la place des Vosges**. Nous sommes rentrés nous reposer, fatigués après cette belle journée. Nous avons mangé en compagnie de nos amis dans la cantine qui se situe en sous-sol puis nous avons fêté l'anniversaire de Damien, avec des gâteaux et des bougies.

Le lendemain, après un petit-déjeuner pris à l'auberge, nous étions (presque) tous en pleine forme pour commencer une nouvelle journée de découverte. Nous avons pris le RER et le bus pour aller visiter le **Mémorial de la Shoah à Drancy**, dans le 93. La guide nous a montré plusieurs films pour nous permettre de comprendre la déportation des Juifs et le fonctionnement du camp d'internement de Drancy. Nous avons aussi travaillé sur des archives pour suivre le parcours d'un déporté. Nous avons découvert que le Musée a été construit juste en face du camp de transit (où étaient emprisonnés les Juifs avant d'être déportés à Auschwitz). Ces bâtiments sont actuellement des logements HLM habités par des familles.

Nous avons à nouveau pris le bus et le RER pour rejoindre Paris. Nous sommes descendus au Forum des Halles puis nous avons mangé au Flunch où nous avons sympathisé avec des Espagnols. Après le repas, nous avons visité le **Centre Pompidou**, situé juste à côté. Nous avons vu des œuvres insolites comme 'L'urinoir' de Marcel Duchamp, un tableau tout bleu créé par Yves Klein, de beaux tableaux d'Andy Warhol et de Picasso, et une sculpture de Giacometti. Le guide nous a expliqué qu'une pelle suspendue pouvait être une œuvre d'art ! Nous avons eu accès au 6è étage pour admirer un panorama de Paris (ses toits et ses monuments).

Après cette visite qui nous a vraiment intrigués, nous nous sommes une dernière fois promenés dans les rues de Paris pour reprendre nos bagages à l'auberge de jeunesse et rejoindre la gare Montparnasse.

Nous avons pris le TGV qui nous a ramenés tard à La Rochelle, après un voyage qui nous a permis de retrouver les traces de ce terrible épisode de notre histoire.

« Ce voyage a été important pour nous, le génocide des Juifs étant au programme de 3è ». (Stella)

« Ce voyage nous a permis de mieux comprendre le génocide Juif de la 2<sup>nd</sup>e guerre mondiale et de ne jamais oublier cet affreux massacre. » (Lucas)

« Ce séjour était très intéressant ». (Kyllian)

« C'était très instructif et divertissant ». (Damien)

« Le but de ce voyage était d'en apprendre plus sur le génocide des Juifs ; je pense qu'il a été atteint. » (Jean)

« J'ai beaucoup aimé le musée d'art moderne et toutes ses œuvres. J'ai trouvé le Mémorial de la Shoah touchant : la Salle des enfants était particulièrement poignante. » (Noémie)

« Ce voyage m'a plu car je n'étais jamais allée à Paris ; les activités m'ont bien plu aussi. » (Clara)

« J'ai bien aimé ce voyage car il y avait une très bonne ambiance ». (Steven)

Article réalisé par les élèves non-latinistes de 3è D

## Document joint



Diaporama voyage à Paris (OpenDocument Presentation de 28.4 Mo)



**Académie  
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.